



Fachschaftenreferat

AStA der Uni Münster

Sebastian Philipper, Lars Nowak,
Patrick Parusel und Moritz Flottmann

Schlossplatz 1
48149 Münster

Tel.: (0251) 83-22286

asta.fachschaftenreferat@uni-muenster.de

<http://www.asta.ms/fachschaften>

Protokoll der FK vom 27.02.2018

Anwesende Fachschaften: Mathe/Info (Patrick [Fachschaftenreferent]), Kulturanthropologie/Volkskunde (Sebastian [Fachschaftenreferent]), Geschichte (Lars [Fachschaftenreferent]), Germanistik (Moritz [Fachschaftenreferent]), Annabell [stellv. Asta-Vorsitz], Gerrit, Nordische Philologie (Nicolas), Religionswissenschaft (Lukas, Robert), GeoLök (Betty), Anglistik (Hendrik) → **8 Fachschaften**

Redeleitung: Lars

Protokoll: Patrick

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE.....	1
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL.....	1
TOP 3: REFLEKTION REKTORATS-FK.....	1
TOP 4: ORIENTIERUNGS- UND EINFÜHRUNGSWOCHE (O-WOCHE).....	2
TOP 5: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT.....	2
TOP 6: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT.....	2
TOP 7: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN.....	3
TOP 8: WEITERE BERICHTE.....	3
TOP 9: BEWERBUNGEN UND WAHLEN.....	3
TOP 10: (Finanz-) ANTRÄGE.....	3
TOP 11: TERMINE.....	3

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE

Lars begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an.

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen. Das Protokoll der FK vom 30.01.2018 wird mit wenigen redaktionellen Änderungen ebenfalls beschlossen.

TOP 3: REFLEKTION REKTORATS-FK

Die Mitschrift zur Rektorats-FK wird in den nächsten Tagen fertiggestellt und herumschickt. Von den anwesenden Fachschaften gibt es keine Anmerkungen. Das Fachschaftenreferat hat die Rektorats-FK intern evaluiert und war mit der Absprache der Redebeiträge sehr zufrieden. Zudem lief das Aufräumen nach der FK gut.

TOP 4: ORIENTIERUNGS- UND EINFÜHRUNGSWOCHE (O-WOCHE)

Auf der letzten Rektorats-FK gab es Beschwerden auf Seiten des Rektorats bzgl. der O-Woche. Neben den Beschwerden der Stadtbevölkerung soll es auch vermehrt Beschwerden von Erstis gegeben haben. Das Rektorat erwähnte das die Intensität in den letzten Jahren stark zugenommen habe und die Problematiken wohl nicht an dem Bierkonsum läge. Die Problematik wird dabei beim im Konsum von hochprozentigen Getränken sowie im Gruppenzwang bei Trinkspielen und Kleiderketten gesehen. Auch die Teilnahme von Minderjährigen sei im dem Zusammenhang nicht zu vergessen. Herr Wessels hat deutlich gemacht, dass er die O-Wochen nicht grundsätzlich verbieten möchte, sondern an den gesunden Menschenverstand appelliert. Bei Fehlverhalten von Fachschaften kann es dabei zur Sanktionen aller Fachschaften kommen. Da einige Fachschaften im Sommersemester O-Wochen abhalten, möchte das Fachschaftenreferat nochmal auf die Problematik aufmerksam machen. Insbesondere sollten keine Berichtserfahrungen von O-Wochen auf Fachschaftsseiten veröffentlicht werden, die das Trinkverhalten noch bejubeln. Das Fachschaftenreferat schlägt vor die entsprechenden Fachschaften auf ein Gespräch einzuladen, Workshops zu organisieren und Informationsblätter an alle Fachschaften zu verschicken. Als einen weiteren Schritt könne die FK eine Resolution beschließen.

TOP 5: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT

Aus den Fachschaften:

-

Aus dem Fachschaftenreferat:

Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns weiterhin auf eure Fachschaftssitzungen einladen. Dies gilt insbesondere für die Fachschaften, in denen sich größere Personalumbrüche vollzogen haben, die sich über bestimmte Themen informieren wollen oder natürlich auch wenn ihr Ideen für gemeinsame Projekte oder Diskussionen über die FK mit uns führen wollt. Sofern rechtzeitig angekündigt und im Vorfeld Finanzierung und wenige weitere Detailfragen (Allergien, Präferenzen, etc.) geklärt wurden, kann die FK-Leitung auch selbst gebackenen Kuchen für den Besuch mitbringen.

Finanzen: Im Januar hat das Fachschaftenreferat insgesamt 28,90€ für Mehrweggeschirr (20 Teller und 20 Becher) ausgegeben. Das Geschirr wird für diverse Veranstaltungen der FK verwendet. In Zukunft möchte das Fachschaftenreferat auf Einweggeschirr verzichten und auf nachhaltige Produkte setzen. Im Februar wurden nochmal 16,14€ für weitere Becher und Teller sowie 30,40€ für Getränke ausgegeben. Die Getränke wurden für die anstehenden Ferien-FKs und für das An-/Abgrillen im nächsten Semester eingekauft.

Vernetzung mit Institutionen: Das Fachschaftenreferat möchte im kommenden Semester einige Institutionen zur FK einladen. Hierfür werden die Institutionen angeschrieben und nach Themen sowie Anknüpfungspunkten befragt. Unter anderem möchte das Referat die neue Prorektorin, das Zentrum für Hochschullehre, das Zentrum für Lehrerbildung, das Studierendensekretariat, das Studierendenwerk und die ULB anschreiben. Weitere Informationen wird es auf den nächsten FKs geben.

Universitätsarchiv: Neben den Unterlagen verschiedener Institutionen können auch die Unterlagen von Fachschaften im Universitätsarchiv archiviert werden. Dies bezieht sich insbesondere auf die regelmäßig erschienenen Publikationen, wie z.B. Ersti-Infos.

Bestätigung von Referenten: In der 13. Sitzung des 60. StuPa wurden die beiden Fachschaftenreferenten Moritz Flottmann und Sebastian Philipper mit 14:9:3 [J:N:E] bestätigt. Zwei der Oppositionslisten haben sich mehrheitlich gegen die beiden Referenten ausgesprochen. Um eine Aussprache und offene Fragen zu klären wurden beide Listen angeschrieben. Die Antworten beider Listen waren teilweise schwammig oder widersprüchlich. Das Votum sei dabei zumindest nicht gegen die Institution des Fachschaftenreferates gerichtet. Zudem gäbe es Zweifel auf personeller Ebene. Beide Referenten waren beim StuPa nicht anwesend.

TOP 6: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT

StuPa: Das Studierendenparlament hat eine neue Homepage. Die Beschlüsse der 14. Sitzung des 60. StuPa können dem elektronischen Rundbrief bzw. der neuen Homepage entnommen werden.

Link zur neuen Homepage: <http://www.stupa.ms/>

AStA: Es sollen weitere Fahrradpumpen (wie die vor dem AStA) an der Uni aufgestellt werden. Dazu wurden die Dekanate und andere Institutionen angeschrieben. Fachschaften können sich auch gerne beim Vorsitz melden.

Demnächst soll eine Wahl zur Vertretung von Studierenden mit chronischer Erkrankung oder Behinderung stattfinden. Hierfür werden noch Personen gesucht. Desweiteren findet auch im diesem Jahr die Wahl zur Vertretung der Belange der studentischen Hilfskräfte statt. Die Personen werden vom AStA zur Wahl gestellt. Auch hier können sich Interessenten beim Vorsitz melden.

TOP 7: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN

CMS-Projekt: Die Abschaltung des Onlineservices des Studierendensekretariats soll im April stattfinden. Eine entsprechende Mail mit allen wichtigen Informationen wird noch herumgeschickt.

TOP 8: WEITERE BERICHTE

-

TOP 9: BEWERBUNGEN UND WAHLEN

Bewerbung von Lars für das Amt eines Fachschaftenbeauftragten: Lars stellt sich vor. Alle wichtigen Informationen können der Bewerbung entnommen werden.

TOP 10: (Finanz-) ANTRÄGE

Laufend:

Fachschaft Biologie, Fachschaftsfahrt, i.H.v. bis zu 260 Euro: Die Fachschaft ist nicht anwesend. Der Antrag wird auf die nächste Sitzung vertagt.

Eilantrag des Fachschaftenreferats auf Beschluss einer Resolution zum Semesterterminplaner: Es gibt keine Fragen. Die Fachschaften Germanistik, nord. Philologie, Religionswissenschaft, Anglistik, Kulturanthropologie/Volkskunde und Mathe/Info stimmen auf der Sitzung ab.

TOP 11: TERMINE

17.03.2018: 1000-Kreuze-Marsch

13.06.2018: Sommerfest der Germanistik

21.06.2018: Sommerfest der Fachschaft Geschichte

28.06.2018: Sommerfest der Anglistik

28.06.2018: Langer Abend der Studienberatung

Die FK endet um 18:55 Uhr.

**Die nächste FK findet am 27.03.2018, 18 Uhr c.t.
im AStA-Plenumsraum, Schlossplatz 1, 48149 Münster statt.**